

# 令和4年度「福祉講演会」来場者アンケート結果

## ★あなた自身のことについてお伺いします。

《性別》 ・男性 12 ・女性 20  
《職業》 ・会社員 4 ・公務員 2 ・自営業 1 ・主婦 9 ・無職 12  
・その他 4 (保育士 1 パート 2 アルバイト 1)  
《年齢》 ・30代 4 ・40代 3 ・50代 1 ・60代 6 ・70代 16  
・80代 1 ・無記入 1

## ★子育て支援策についてお聞きします。

① これからの子育てについて必要と思うことは何だと思えますか？必要だと思うものすべてお答えください。

・子どもの事故や犯罪の被害から守るための対策	18
・仕事と子育ての両立支援	18
・ひとり親家庭などへの支援の充実	16
・子育て家庭への財政的な支援の充実	15
・保育・幼児教育にかかる費用の軽減	14
・児童虐待防止対策	14
・子どもたちの遊び場や機会の充実	13
・一時預かり保育（休日、緊急時、夜間も含む）の普及	12
・母子保健サービスや小児医療体制の充実	12
・子どもが病気の時に預かってくれる保育	11
・教育環境の充実	11
・ボランティア等の地域における子育て支援の充実	10
・パート等短時間の勤務に対応する保育	9
・幼稚園や保育所（園）の数や定員を増やす	6
・少年団の活動や支援の充実	6
・その他（・保育士の給与賃金アップ・愛情が足りずに育て、子育てをしている母親の心のケア母親のトラウマ解消、母親自身が自分を大切にし、自分に愛情を注ぐ方法を知るための講座、勉強会など）	2
・無記入	1

## ★講演の内容についてお聞きします。

① 本日の講演をお聞きになった感想をお聞かせください。

・とてもよかった	26	・どちらかといえばよかった	2
・どちらかといえばよくなかった	1	・よくなかった	0
・無回答	3		

② ①の質問で「とてもよかった」「どちらかといえばよかった」と答えた方にお伺いしますよかったと思った点は何ですか？ 具体的に教えてください。

- ・漠然としたイメージである愛というものを、様々な事例によりわかりやすく教えていただいたと思います。今さらながら過去の自分の子育てはどうだったのかどうか考えさせられたのは良い経験となりました。（70代男性）
- ・話の内容が理解できた（70代男性）
- ・子育てばかりではなく、職場の人間関係にも必要なことではないかと思いました。（60代女性）

- 話が面白かった。(60代男性)
- もう、子育て終了の私は、愛の溢れる家に育ったのだと思いました。もっともっと若い親に聞いてもらいたい話でした。(60代女性)
- 自分の子育てに反省。家族との関わりにも反省。これからは一緒に何かをしたい。  
(60代男性)
- まず、声がよく、さすが聞きやすい。親、大人の愛情、責任の不足を指摘してくれた。(70代男性)
- 自分の子どもとの関わりの中で、足りないことがわかりました。(30代女性)
- 反抗が少しずつはじまってきた娘がいるので、子どもとの趣味の共有、親側の歩み寄り方否定せず、一緒に楽しい時間にしていくとよいと学べた点(40代女性)
- 社会を構成する核になるのは家庭。それが平和につながると実感。若い頃に聞きたかった。自分の子育てを振り返り反省(70代女性)
- ①声が聞き取りやすい(講師の条件)②「真っすぐ」に伝えるのがいい③話がピュアですっきりする。(70代男性)
- 反省しました。(70代男性)
- 話術(70代男性)
- 子育て中の自分には、子育て人間関係というお話はとても分かりやすかったです。愛情、時間をかけて関わることについて具体的例をまじえたお話しはとても分かりやすかったです。(30代女性)
- お話しも上手でさすがプロ。ためになりました。子育て中に聞きたかった。(60代女性)
- 愛情を伝えることの大切さを改めて考えさせられる素敵な内容でした。  
(40代女性)
- とてもわかりやすく、具体的で笑いもあり、感動しました。(40代女性)
- 「愛情をもって育てる、興味を共有する」私共の子どもなぜか反抗しなかったですが、かわいがって育てれば犯罪を犯さないと考えて育てていました。親も子も孫もピアノを弾いています。(60代女性)
- この話を50年前に聞いていたら少しは良い父になっていたのでは?これから先の人生の糧とします。(70代男性)
- 子育てというよりは人間関係のお話しでとても参考になりました。これからの人生においてもプラスになったと思います。ありがとうございました。(70代女性)
- 夫婦にとっての何が大切かがわかりました。(70代女性)
- 私は子どもはいませんが、親に愛され、育ったことは今も覚えています。感謝です。  
(70代女性)
- 自分の子育てに自信が持てました。(30代女性)
- 愛情とは、時間と感動の共有であることを今一度、行動につなげたいと思いました  
(50代女性)
- 生きていく上で最も大切なことは金子さんがおっしゃる通りだと感じました。  
(40代女性)
- 初めから最後まで耳をすまして聞きました。感動しました。(70代女性)
- ラジオで聞いている通りの子育ての話で良かった。子育ての時に聞いていれば良かった。今は孫育てに努力しています。(80代女性)
- 自分の小さい時、親の愛情思い出しました。(70代女性)
- さすが、プロですね。大変有意義な内容で、おもしろく、時間を忘れてしまいました。  
(70代女性)

★この講座を何で知りましたか？

- |           |              |        |   |      |   |
|-----------|--------------|--------|---|------|---|
| ・主催者からの案内 | 9            | ・社協だより | 6 | ・チラシ | 4 |
| ・その他      | 4 (町広報3 道新1) | ・知人の紹介 | 2 |      |   |
| ・社協HP     | 1            | ・無回答   | 9 |      |   |

★今後、講演会で取り上げてほしいテーマ等、ご希望がございましたらご記入ください。

- ・虐待の連鎖の防ぎ方（50代女性）
- ・親の介護と仕事の両立（30代女性）
- ・良い夫婦のありかたを聞きたい（70代女性）
- ・子育ての話（40代女性）
- ・植松勉さんの話（40代女性）
- ・ファイターズの解説でおなじみの岩本勉さんの講演（40代女性）
- ・余市町では、子育てをどう意識し、どう改善していくかを対談形式で話し合う場が必要ではないか。（70代男性）

★その他、ご意見、ご要望、ご感想などありましたら、ご記入ください。

- ・いつもHBCラジオ楽しみに聞いています。生金子先生のお話を聞いて、1時間半あっという間に過ぎました。ありがとうございました。（70代女性）
- ・3人の子育てをしています。次男が不登校になりました。愛を伝えること、自分を大切にすること、夫を大切にすることで、息子は元気を取り戻し、学校にマイペースで通うようになりました。今の母親たちが抱える孤独感、親との関係、ストレスなど色々な面から支える必要があると感じています。個人で親子の心の居場所づくりをはじめています。少しでも余市町の親子の笑顔が増えることを願っています。（40代女性）
- ・福祉の仕事をおこなっていて、人出不足なのもあり、パートタイムからフルタイムにしようか悩んでいましたが、講演を聞いて、子どもとの時間を大切にしたいと思いました。講演会を開催していただき、ありがとうございました。（30代女性）
- ・金子先生のラジオが好きですずっと聞いていたので、実際にお話を聞く機会を頂けたこと、ありがとうございました。（40代女性）
- ・いつもラジオで聴いている落ちつきのある声に癒されました。我が子との関わる時間、楽しみたいと思います。ありがとうございました。子どもと関わる時間を優先してきた自分を誇らしく感じました。保育士としても関わるお子さん、保護者の方に愛をいっぱい伝えたいと思います。（40代女性）
- ・大変よい講演会に参加させていただき、ありがとうございました。とても良い内容でした。（60代女性）